

Zürich, 9. Februar 2015

KR-Nr. 53/2015

**A N F R A G E** von Daniel Heierli (Grüne, Zürich)

betreffend Provisionen für Überweisungen an Fachärzte und Spitäler

---

Gemäss Zeitungsberichten (Aargauer Zeitung vom 5.2.2015 oder Tagesanzeiger vom 6.2.2015) soll es vorkommen, dass Ärzte für die Überweisung von Patienten an Fachärzte oder Spitäler Provisionen einkassieren.

In diesem Zusammenhang ersuche ich den Regierungsrat um die Beantwortung folgender Fragen:

1. Wie beurteilt der Regierungsrat die Legalität der in diesen Zeitungsberichten beschriebenen Provisionen?
2. Gibt es Anhaltspunkte, ob solche Praktiken im Kanton Zürich vorkommen?
3. Unternimmt der Kanton Zürich Anstrengungen, um irreguläre Vorgänge bei der Zuweisung von Patienten zu Fachärzten oder Spitälern zu entdecken und gegebenenfalls zu unterbinden?
4. Besteht ein Informationsaustausch zwischen der Gesundheitsdirektion und anderen Organisationen, die Kenntnis von Irregularitäten haben könnten, Beispielsweise dem Bundesamt für Gesundheit, Patienten- oder Konsumentenschutzorganisationen?

Daniel Heierli

53/2015